
городские 
вести

По состоянию на 1 ноября 
2011 года, совокупная задол-
женность в сфере жилищно-
коммунального хозяйства 
России составляет 781 мил-
лиард рублей. Из них 470 
миллиардов рублей прихо-
дится на долги предприятий 
ЖКХ перед поставщиками 
топливно-энергетических ре-
сурсов, около 300 миллиар-
дов – на задолженность на-
селения по ЖКУ.

             *     *     *
Председатель Государ-

ственной думы РФ Борис 
Грызлов отказался от депу-
татского мандата. Политик 
решил, что за восемь лет ра-
боты он «сумел реализовать 
многое из того, что было за-
думано, того, что мы плани-
ровали сделать». После ухо-
да из Госдумы Грызлов оста-
нется во главе высшего сове-
та партии «Единая Россия».

             *     *     *
Президент РФ Дмитрий 

Медведев подписал закон, 
согласно которому кочевые 
народы могут зарегистри-
роваться в любом поселе-
нии в пределах традицион-
ного района их перемеще-
ний. Ранее из-за отсутствия 
у них постоянного места жи-
тельства кочевники не мог-
ли получить прописку и, сле-
довательно, ряд социальных 
льгот и госуслуг.

             *     *     *
В третьем квартале 2011 

года в Санкт-Петербурге 
было введено в эксплуата-
цию два крупных торговых 
центра («Лиговъ» и «Кос-
мос») общей арендопригод-
ной площадью 43,7 тысячи 
квадратных метров. Общий 
объем качественных торго-
вых площадей в городе по 
итогам сентября достиг 1,552 
миллиона квадратных ме-
тров.

             *     *     *
Итальянский национа-

лист, придерживающийся ра-
дикальных взглядов, 13 де-
кабря застрелил во Флорен-
ции двух уличных торговцев 
из Сенегала и ранил еще тро-
их. По словам свидетелей, 
преступник подъехал к груп-
пе торговцев на автомоби-
ле, вышел из него, достал ре-
вольвер «Магнум» и произ-
вел несколько выстрелов.

             *     *     *
Римский кот по клич-

ке Томмазино получил в на-
следство 10 миллионов евро, 
став, таким образом, самым 
богатым котом в мире. Свое 
состояние ему завещала 
94-летняя итальянская лю-
бительница животных, скон-
чавшаяся в конце ноября. 
Распоряжаться наследством 
Томмазино будет медсестра, 
ухаживавшая за его благоде-
тельницей.
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 НАгрАдЫ

           вЫБорЫ-2012

Ежегодно в отдел военного комиссариата Псковской области по Опочецкому, Крас-
ногородскому и Себежскому районам поступают правительственные награды для вру-
чения тем, кто в наши дни, порой рискуя жизнью и здоровьем, выполнял свой граждан-
ский и воинский долг перед Родиной.   

12 декабря в зале заседаний администрации района награды получили еще два опо-
чанина. 

Александр Владимиро-
вич ГРЫЗУНОВ удостоен 
медали Министерства обо-
роны Российской Федера-
ции «За разминирование». 
В 2006-2007 гг. он проходил 
военную службу на терри-
тории Чеченской Республи-
ки. Подразделение, 
в котором служил 
А.В.Грызунов, зани-
малось разминиро-
ванием минных по-
лей, обезврежива-
нием и уничтоже-
нием боеприпасов, 
оставшихся после 
трех военных кам-
паний. 

Геннадий Петрович АН-
ХАЕВ в 1988 году в составе 
батальона химической раз-
ведки участвовал в ликвида-
ции последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС. На сче-
ту Геннадия Петровича 78 вы-
ходов в зону радиационного 

заражения. С риском 
для своего здоровья 
ликвидаторы проводи-
ли дезактивацию, что-
бы снизить уровень 
радиации. За  добро-
совестное выполнение 
поставленных задач 
Г.П.Анхаев награжден 
нагрудным памятным 
знаком. 

ТОРЖЕСТВЕННО ВРУЧЕНЫ МЕДАЛЬ 
И ПАМЯТНЫЙ ЗНАК

В соответствии с Законом 
Псковской области «Избира-
тельный кодекс Псковской об-
ласти» редакция газеты «Крас-
ный маяк» заявляет о своем уча-
стии в проведении агитации при 
выборах депутатов Опочецкого 
районного Собрания депутатов 

О ПРЕДВЫБОРНОЙ АГИТАЦИИ В ГАЗЕТЕ «КРАСНЫЙ МАЯК»
пятого созыва, которые пройдут 
4 марта 2012 года. 

Общий объем бесплатной пе-
чатной площади, которая будет 
предоставлена для предвыбор-
ной агитации зарегистрированным 
кандидатам в депутаты районного 
Собрания депутатов, составит 10 

процентов от общего объема еже-
недельной печатной площади га-
зеты, общий объем платной пе-
чатной площади составит 20 про-
центов от общего объема ежене-
дельной площади газеты. Стои-
мость 1 кв. см предвыборных ма-
териалов – 15 рублей.

   Человек и ПриродА

Середина декабря, а моро-
зов и снега мы, можно сказать, 
еще и не видели. Но такая по-
года благоприятна для зимов-
ки большинства обитающих в 
наших местах диких животных: 
тем же кабанам легко добывать 
себе пищу, выкапывать кореш-
ки, ведь земля не промерзла.

Как сообщил редакции «Крас-
ного маяка» охотовед Опочецкого 

ТЕПЛОЙ ЗИМОЙ ЗВЕРЯМ ХОРОШО
района В.Н.Харченко, страдают 
в какой-то мере только зайцы-
беляки, которые сейчас носят бе-
лую зимнюю шубку (этих зайцев у 
нас сейчас даже больше, чем ру-
саков), да медведи – им относи-
тельно высокая температура воз-
духа мешает лечь в спячку.

Непросто без снега и охотни-
кам: по чернотропу, по гниющей 
листве собакам трудно брать 

след, хотя охота сейчас открыта 
и на кабана, и на лося, и на ко-
сулю, и на ряд других животных.

Владимир Николаевич ска-
зал также, что, несмотря на теп-
лый бесснежный декабрь, в го-
сударственном заказнике по-
стоянно ведется подкормка ди-
ких животных: для кабанов в 
лес завозится зерно, для лосей 
– соль-лизунец.

В последнее время уча-
стились обращения граждан 
в редакцию районной газе-
ты по поводу предстоящего 
строительства спортивно-
оздоровительного комплек-
са в бывшем ДК «Юбилей-
ный». Люди интересуются, 
не изменились ли ранее на-
меченные планы и будет ли 
бассейн в Опочке.

Чтобы развеять сомнения 
наших читателей, сотруд-
ник редакции обратился к 
известному в Опочке пред-
принимателю А.А.РАЗУМОВ-
СКОМУ. И вот что он сказал:

- Все планы по строи-
тельству спортивно-оздоро-
вительного комплекса на За-
величье остаются в силе. Жи-
тели города должны понять, 
что все затеянное – дело не 
одного дня. Пока еще не зака-
зана даже проектно-сметная 
документация. Надеюсь, что 
к лету начнутся работы непо-
средственно в здании Дома 
культуры.

СПРАШИВАЛИ – 
ОТВЕЧАЕМ

ПРОВЕЛИ 
СЕССИЮ
13 декабря состоялась 

очередная 20-я сессия Со-
брания депутатов городско-
го поселения «Опочка». На 
ней были внесены изменения 
в Устав города; прошло со-
гласование кандидатуры на 
должность заместителя гла-
вы городской администра-
ции. Вторым лицом в админи-
страции городского поселения 
«Опочка» стала О.М.Балан. 
Депутаты также удовлетвори-
ли протест прокуратуры рай-
она, касающийся 35-й статьи 
Устава городского поселения 
«Опочка», и утвердили согла-
шение о передаче отдельных 
полномочий районной адми-
нистрации.

ВЫБРАЛИ 
ЕЛКУ

В самом начале календар-
ной зимы была выбрана но-
вогодняя елка, которая долж-
на украсить городскую пло-
щадь. В этом ответствен-
ном деле участвовали работ-
ник городской администрации 
Е.А.Николаева и главный ин-
женер МУП «Коммунсервис» 
В.В.Бородин. Они побывали 
в Звонской, Матюшкинской и 
Макушинской волостях. Вы-
бор пал на лесную красавицу, 
выросшую возле дороги неда-
леко от деревни Липица Маку-
шинской волости.  
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            Человек и оБщество

ПАСПОРТА ПОЛУЧИЛИ В ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ
12 декабря, в день принятия Конституции Российской Федера-

ции, в зале заседаний городской администрации состоялось вру-
чение паспортов юным опочанам. Торжественная церемония от-
крылась под звуки Государственного гимна. На встрече присут-
ствовали те, кому исполнилось 14 лет незадолго до этой даты, 
представители городской администрации и Опочецкого отделения 
Российского Союза Молодежи, специалист отделения УФМС Рос-
сии по Псковской области в Опочецком районе Е.М.Вишнякова. 

Заместитель главы администрации городского поселения 
«Опочка» О.М.Балан и председатель Опочецкого отделения РСМ 
М.В.Андреева рассказали ребятам о главных государственных 
символах России, познакомили с Конституцией РФ, отметили, на-
сколько важным документом для гражданина является паспорт.

Свой первый документ в этот день получили Кай Левчук и Вик-
тория Афанасьева. С этим знаменательным событием их поздра-
вил глава городской администрации А.И.Долгоносов. Александр 
Иванович пожелал ребятам успехов в учебе и жизни, а также вы-
разил надежду, что они станут достойными гражданами нашего го-
сударства, и подарил им Конституцию РФ.

Небольшие памятные подарки получили ребята от РСМ. Сти-
хотворением «Юным гражданам» поздравила виновников торже-
ства член РСМ Е.Павлова. А в завершение встречи все вместе ис-
полнили гимн Российской Федерации.    

               НАш оПрос

ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ НЫНЕШНЕЙ ОПОЧКЕ?

Александр Иванович, пен-
сионер со стажем:

- Больше всего нашему го-
роду не хватает ОЗРУ. Моло-
дое поколение сейчас смут-
но представляет, как расшиф-
ровывались эти четыре буквы. 
А звучали они гордо – Опочец-
кое зенитно-ракетное училище. 
Как были и есть градообразую-
щие предприятия, так и учили-
ще когда-то было судьбонос-
ным для Опочки. Оно опреде-
ляло лицо города, и лицо это 
было молодым. Молодежь в 
70-х годах ехала в наш город 
со всей области и из-за ее пре-
делов. Вспоминаются времена, 
когда конкурс при поступлении 
в местное педучилище был не-
сколько человек на место. И не 
потому, что выпускницы школ 
так уж рвались стать учителя-
ми начальных классов или вос-
питательницами детских садов. 
Все куда романтичнее. Девуш-
ки ехали в Опочку, чтобы позна-
комится с курсантом ОЗРУ и, 
если повезет, выйти за него за-
муж. Потом многие семьи, соз-
данные таким образом, возвра-
щались в Опочку, когда супруг 
уходил в запас с военной служ-
бы. А когда перевели училище в 
Днепропетровск, сразу Опочка 
стала другой. Обычным провин-
циальным городом, которому и 
гордиться-то особенно нечем.

Владимир, 37 лет:
- В Опочке плохие дороги. 

Центральные улицы еще туда-
сюда, а чуть свернул в сторо-
ну, того и гляди, подвеску ма-
шины в яме оставишь. Тротуа-
ры не лучше. Мне-то ходить по 
ним еще можно, а вот жена на 
каблуках мучается из-за выбо-
ин. Даже в центре города у «Га-
стронома» тротуары как после 
бомбежки.

Обещают светофоры поста-
вить. Нужное дело. В утренние 
часы и ближе к вечеру машины 
на нерегулируемых перекрест-
ках с трудом разъезжаются.

Нина Сергеевна, тоже пен-

У каждого опочанина свое мнение на этот счет. Мы 
постарались отразить самые интересные высказыва-
ния жителей города, касающиеся как воспоминаний из 
прошлого, так и сегодняшней действительности. А так-
же заманчиво было заглянуть в день завтрашний. И вот 
что из этого получилось…

сионерка со стажем:
- Не поверите, а мне в сегод-

няшней Опочке не хватает… мо-
роженого. Да-да, того мороженого, 
которое в нашем городе продава-
ли лет сорок назад. Тогда на углу 
Пушкинской улицы и улицы Крас-
ных командиров стоял малень-
кий ларек, торговавший мороже-
ным и пирожками. Мороженое в 
бумажном стаканчике по 13 копе-
ек было в нем всегда, но в опре-
деленные дни сюда завозили мо-
роженое «Ленинградское» в шоко-
ладной глазури по 22 коп. и шоко-
ладные батончики с орехами по 28 
коп. Последние были просто чудо. 
Сейчас сколько ни покупаю в мага-
зинах, все не то – с виду вроде по-
хоже, а вкус все равно не тот. 

Примерно на ту же тему рассу-
ждает и Виктор Петрович, мужчи-
на неопределенного возраста:

- Сейчас в Опочке все есть. 
Нет только проезда в городском 
автобусе за пятак, телефонов-
автоматов с «двушками», биле-
тов в баню за 15 копеек и в кино 
за 35.

Кинематографическую тему 
продолжает Елена Алексан-
дровна, женщина бальзаков-
ского возраста:

- Лично я скучаю по кино. Нет, 
не по тому кино, что постоянно 
крутят по «ящику», а по «большо-
му» кино – в просторном зале и на 
широком экране. Хорошо помню 
те времена, когда в кассу «Маяка» 
стояли очереди, а в зрительном 
зале яблоку негде было упасть. 
Каждый день прохожу мимо быв-
шего кинотеатра и любуюсь отре-
монтированным зданием – сколь-

ко себя помню, никогда оно та-
ким красивым не было. А вот 
кино в нем не стало…

- Дмитрий Валерьевич, 26 
лет:

- Нашей семье очень хочет-
ся, чтобы в Опочке появился го-
родской бассейн. Мы с женой 
и дети любим воду, любим ку-
паться, плавать, но природой 
на это отпущено в наших местах 
не больше двух или двух с по-
ловиной месяцев в году, да и то 
когда светит солнце и не идет 
дождь. Хочется поплавать и зи-
мой. Хорошим бы подарком го-
роду и опочанам стал крытый 
бассейн. И пусть на нем пове-
сят табличку «Бассейн открыт 
14 октября 2014 года к 600-ле-
тию основания Опочки».

Дмитрий, 20 лет: 
- В нашем городе мало мо-

лодежи. Пока в школе учишься, 
есть с кем тусоваться (молодеж-
ный слэнг – собираться по инте-
ресам, вместе проводить сво-
бодное время – ред.). Потом 
все друзья  и знакомые разъез-
жаются кто куда, многих одно-
классников с выпускного боль-
ше не видел.

Тамара Ивановна, пенсио-
нерка:

- Чего Опочке не хватает 
больше всего, так это чисто-
ты. И дело здесь не в количе-
стве дворников и их работе, а 
в нашем бескультурье. Почему 
в прошлом веке город был чи-
стым? Потому что большинство 
людей пачку от папирос и оберт-
ку от конфеты, сжимая в кулаке, 
обязательно доносили до урны. 
Это было на уровне привычки, 
врожденного или, точнее, при-
обретенного инстинкта. И если 
ребенок обронил бумажку, кто-
нибудь из взрослых его присты-
дит, что так делать нельзя. Сей-
час сорят и старые, и малые.

Подготовил А. Крылов.

Следует сказать, что далеко не все встретившиеся на ули-
цах города опочане захотели говорить на затронутую тему. Не 
пожелавший представиться пенсионер с палочкой в руке, к приме-
ру, буркнул, что в больнице не хватает врачей, а не хватает по-
тому, что не строят жилье. Новые дома в городе действительно 
не возводятся, но этот гражданин невнимательно читает «Крас-
ный маяк». В номере от 19 октября черным по белому написано, 
что «администрация района готова выделить врачам, которые 
приедут сюда работать, благоустроенное жилье». Так что не во 
всем прав «глас народный».

   оБрАзовАНие

В мае 2011 года преподава-
тели Опочецкого педагогическо-
го (теперь индустриально-пе-
дагогического) колледжа прош-
ли курсы повышения квалифи-
кации ПОИПКРО по информа-
ционным технологиям. Осталь-
ным педагогам, в том числе ма-
стерам производственного обу-
чения, предстоит подобная уче-
ба во время зимних каникул.

Кроме того, весь коллектив 
в рамках повышения квалифи-
кации уже приступил (пока дис-
танционно) к занятиям, кото-
рые организованы Псковским 
государственным университе-
том по теме «Компетентност-
ный подход в образовании». 
Очные занятия также заплани-
рованы на каникулы. Так что 
у некоторых педагогов будет 
двойная нагрузка. Но учеба – 
дело необходимое, а повыше-
ние квалификации по означен-
ным темам особенно важно в 
плане реализации новых фе-
деральных образовательных 
стандартов.

Многие педагоги работают 
творчески, постоянно стремятся 
повышать и свой методический 
уровень. С недавних пор у них 
появилась возможность делить-
ся опытом работы с коллега-
ми на сайте «Современные ме-
диатехнологии в образовании и 
культуре». Начиная с 29 июня 
по 1 декабря текущего года на 
этой странице в Интернете соб-
ственные методические разра-
ботки разместили преподавате-
ли Н.В.Алексеева (иностранные 
языки), В.Е.Васильева (геогра-
фия и биология), В.В.Карпова 
(история и общественные дис-
циплины), Е.Н.Пономарева и 
Н.Ю.Ефимова (музыка), А.Н. 
Григорьева (дошкольная педа-
гогика), М.Л.Андреева (заме-
ститель директора по научно-
методической работе), О.И. 
Кремлева (руководитель физ-
воспитания). Некоторым препо-
давателям руководители сай-
та уже прислали сертифика-
ты за их вклад в методическую 
Интернет-копилку.      

ПОВЫШАЮТ КВАЛИФИКАЦИЮ, 
ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ

В газете «Красный маяк» от 
5 апреля 2003 года под рубри-
кой «Имена в истории Опочки» 
читателям районки была пред-
ложена сокращенная версия ис-
следовательской работы Елены 
Михайловой – краеведа Дома 
детского творчества, неодно-
кратного лауреата районных, 
областных и всероссийских кон-
ференций школьников – под на-
званием «Город детства и юно-
сти».

В этой работе речь шла о 
Вере Николаевне Кудрявцевой-
Лемешевой – заслуженном дея-
теле искусств Российский Феде-
рации, профессоре Московской 
консерватории и, наконец, жене 
великого русского певца Сергея 
Яковлевича Лемешева.

Знакомство с Верой Нико-
лаевной началось по перепи-
ске и вскоре перешло в личное. 
Были поездки в Москву. Все это 
позволило узнать уникальные 

подробности о детстве и юно-
сти Веры Николаевны, прове-
денных в Опочке. Вера Нико-
лаевна передала в дар опо-
чецким краеведам фотогра-
фии тех давних времен, книгу 
«Рядом с Лемешевым» с соб-
ственноручно сделанной над-
писью и сфотографировалась 
вместе с ними в своей кварти-
ре на Тверской.

Связь с Верой Николаевной 
поддерживалась на протяже-
нии почти 8 лет. Любая весточ-
ка от нее вызывала взрыв эмо-
ций, переживаний и гордости за 
то, что можно хотя бы так, хотя 
бы краешком, прикоснуться к 
большому искусству, к великим 
людям, к искренним глубоким 
чувствам…

24 декабря 2009 года Веры 
Николаевны Кудрявцевой-Ле-
мешевой не стало. В этом году 
ей исполнилось бы 100 лет…

л. СтеПАновА.

ЕЙ ИСПОЛНИЛОСЬ БЫ СТО ЛЕТ…
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С ВВЕДЕНИЕМ НОВОЙ СИСТЕМЫ ОПЛАТЫ 
ТРуДА ЗАРПЛАТА у ВРАЧЕЙ, уЧИТЕЛЕЙ 

И СОЦРАБОТНИКОВ ВЫРОСЛА, 
КОНСТАТИРуЮТ СПЕЦИАЛИСТЫ

Руководители органов ис-
полнительной власти Псков-
ской области рассказали о ра-
боте по введению новой си-
стемы оплаты труда (НСОТ) в 
учреждениях бюджетной сфе-
ры на совещании 13 декабря.

Мероприятие провел заме-
ститель министра здравоохра-
нения и социального развития 
РФ Александр Сафонов, в нем 
приняли участие специалисты 
министерства.

В частности, участники со-
вещания обсудили введение 
НСОТ в учреждениях образо-
вания региона. И.о. начальни-
ка Государственного управле-
ния образования Псковской об-
ласти Любовь Ильина расска-
зала, что для сотрудников ряда 
образовательных учреждений 
региона введение новой систе-
мы оплаты труда началось еще 
в 2007 году в рамках гранта по 
комплексному проекту модер-
низации образования (КПМО), 
и за два года заработная плата 
специалистов отрасли увеличи-
лась более чем в 2 раза. «Окон-
чательное введение НСОТ в 
2011 году позволило урегу-
лировать соотношение зар-
плат работников и руководите-
лей учреждений – сейчас оно 
не превышает 30%. Введение 
НСОТ дало положительные ре-
зультаты, появилась ориенти-
рованность сотрудников на ре-
зультат», – рассказала Любовь 
Ильина. Она отметила, что на 
стадии утверждения находятся 
дополнения и изменения в по-
ложение по оплате труда ра-
ботников бюджетной сферы – о 
надбавках за работу в кадет-
ских классах, коррекционных 
школах и школах-интернатах 
с детьми, имеющими тяжелые 
физические недостатки. Участ-
ники заседания также отмети-
ли, что в Псковской области 
успешно проводится работа по 
доведению зарплаты учителей 
до уровня средней по региону 
зарплаты на первый квартал 
2011 года – 14,5 тыс. рублей. В 
настоящее время зарплата пе-
дагогов составляет уже около 
15 тыс. рублей.

В ходе совещания было 
также отмечено, что введение 
НСОТ позволило повысить ка-
чество услуг, предоставляе-
мых бюджетными учреждени-
ями культуры. Для поощрения 
специалистов утверждены до-
платы и разовые выплаты, в 
частности, за качество выпол-
ненных работ, работу в сель-
ской местности, методическую 
деятельность. В результате 
средняя заработная плата в го-
сударственных учреждениях 
культуры на территории реги-
она увеличилась на 19%, в му-
ниципальных – на 17%. Началь-
ник Главного государственного 
управления социальной защи-
ты населения Армен Мнацака-
нян еще раз подчеркнул, что во 
всех трудовых коллективах про-
водились необходимые разъ-
яснения о введении НСОТ, об-
суждения; регулярно проводит-
ся мониторинг эффективности 
введения новой системы в соц-
учреждениях.

Участники мероприятия так-
же рассмотрели ход введения 
НСОТ в учреждениях здраво-
охранения. Было отмечено, что 
для Псковской области особен-
ностью отрасли является дефи-
цит кадров, велик процент со-
вмещения, что влияет на фор-
мирование заработной платы. 
Заместитель министра уточ-
нил, будет ли учитываться при 
формировании зарплат работ-
ников бюджетной сферы увели-
чение тарифов обязательного 
медицинского страхования. И.о. 
председателя Государственно-
го комитета Псковской области 
по здравоохранению и фарма-
ции Игорь Потапов рассказал, 
что резерв для увеличения зар-
платы медработников преду-
смотрен.

Завершая беседу, Алек-
сандр Сафонов отметил, что 
НСОТ позволяет учитывать 
интересы каждого бюджетно-
го учреждения, каждого работ-
ника. Конкретное обсуждение 
введения НСОТ продолжит-
ся в ходе визитов в бюджетные 
учреждения.

Pskov.ru

рАйоННЫй сУд иНфорМирУет

НЕ ДОПуСТИТЬ МОШЕННИЧЕСТВА В ОТНОШЕНИИ МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА
В 2011 году Опочецким 

районным судом Псковской 
области рассмотрено 2 уго-
ловных дела по ч.3 ст.30, ч.3 
ст.159 УК РФ (покушение на 
мошенничество, т.е. приобре-
тение права на чужое имуще-
ство путем обмана в крупном 
размере).

Гражданки К. и С. обрати-
лись в управление Пенсионно-
го фонда РФ в Опочецком рай-
оне с заявлением о выдаче им 
государственного сертифи-
ката на материнский (семей-
ный) капитал в связи с рожде-
нием второго (гражданка К.) и 
четвертого (гражданка С.) ре-

бенка, представили ложные све-
дения, скрыв при этом, что они 
были лишены родительских 
прав в отношении детей.

Право на дополнительные 
меры государственной под-
держки (в форме получения вы-
шеуказанного денежного серти-
фиката) в соответствии с поло-
жениями Федерального закона 
№256 «О дополнительных ме-
рах государственной поддерж-
ки семей, имеющих детей) от 
29.12.2006 года возникает при 
рождении (усыновлении) ребен-
ка (детей), имеющего граждан-
ство Российской Федерации, у 
следующих граждан Российской 

Федерации независимо от места 
их жительства: женщин, родив-
ших (усыновивших) второго ре-
бенка начиная с 1 января 2007 
года; женщин, родивших (усы-
новивших) третьего ребенка или 
последующих детей, начиная с 
1 января 2007 года, если ранее 
они не воспользовались правом 
на дополнительные меры госу-
дарственной поддержки; муж-
чин, являющихся единствен-
ными усыновителями второго, 
третьего ребенка или последу-
ющих детей, ранее не восполь-
зовавшихся правом на допол-
нительные меры государствен-
ной поддержки, если решение 

суда об усыновлении вступило 
в законную силу начиная с 1 ян-
варя 2007 года. При возникно-
вении права на дополнитель-
ные меры государственной под-
держки указанных лиц не учиты-
ваются дети, в отношении кото-
рых данные лица были лише-
ны родительских прав или в от-
ношении которых было отмене-
но усыновление, а также усы-
новленные дети, которые на мо-
мент усыновления являлись па-
сынками или падчерицами дан-
ных лиц.

Сведения, представленные 
гражданками К. и С. в Пенсион-
ный фонд,  были признаны  со-

трудниками УПФ РФ в Опо-
чецком районе недостоверны-
ми, в выдаче государственно-
го сертификата гражданкам К. 
и С. было отказано.

Приговором Опочецко-
го районного суда Псковской 
области гражданке К. назна-
чено наказание в виде 1 года 
6 месяцев лишения свобо-
ды условно с испытательным 
сроком 1 год; гражданке С. – 
наказание в виде 2 лет лише-
ния свободы условно с испы-
тательным сроком 2 года.   

А. МАтвеевА,
помощник судьи 

опочецкого районного суда.  

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ МуНИЦИПАЛЬНОГО ЭТАПА  
ВСЕРОССИЙСКИХ ПРЕДМЕТНЫХ ОЛИМПИАД

Наши ребята состязались в 
знаниях по 21 учебному пред-
мету.

Надо отметить, что некото-
рым из них удалось стать по-
бедителями и призерами не-
скольких олимпиад. Особенно 
отличились Анастасия Орло-
ва (9 класс, гимназия) – побе-
дитель 7 и призер 5 олимпиад, 
Иван Нетреба (11 класс, шко-
ла №4) – победитель 5 олим-
пиад и Анастасия Ильина (9 
класс, школа №4) – победи-
тель 3 и призер 2 олимпиад. 
Также больших успехов сразу в 
нескольких олимпиадах доби-
лись Валерия Еремченко, Ми-
хаил Иванов, Антонина Андре-
ева (гимназия), Анна Антонова, 
Екатерина Никитина, Андрей 
Игнатьев, Мария Васильева 
(школа №4).

По положению о школьных 
предметных олимпиадах в ре-

гиональном этапе могут принять 
участие победители и призеры 
как этого года, так и прошлого.

В этом году победителя-
ми стали гимназисты (в разных 
классах): Анастасия Орлова – по 
литературе, экономике, фран-
цузскому языку, английскому 
языку, русскому языку, техноло-
гии и экологии; Максим Кузнецов 
– по английскому языку, Андрей 
Алференков – по информатике и 
английскому языку; Андрей Бам-
баев – по биологии; Георгий Его-
ров – по истории и праву; Ната-
лья Сергеева – по литературе и 
технологии; Валерия Еремчен-
ко – по литературе и немецкому 
языку; Антон Евсеев – по ОБЖ; 
Андрей Федоров – по праву; Ве-
роника Неклюдова и Антонина 
Андреева – по русскому языку; 
Ксения Нетреба – по технологии; 
Людмила Иванова – по физкуль-
туре.

Среди учащихся школы №4 
побед в предметных олимпиа-
дах добились: Иван Нетреба – 
по истории России, праву, об-
ществознанию, истории отече-
ственных спецслужб, физкуль-
туре; Анастасия Ильина – по 
биологии, истории и общество-
знанию; Анна Антонова – по ге-
ографии и обществознанию; 
Лидия Лопухова – по геогра-
фии; Елизавета Перепелкина – 
по ОБЖ; Ольга Илларионова и 
Мария Щетина – по праву; Ар-
тем Наумкин и Мария Василье-
ва – по физкультуре.

Стоит добавить, что зада-
ния для юных олимпийцев были 
даны по предметам 9-11 клас-
сов, но в олимпиадах участво-
вали и ученики 8-х классов, при-
чем им удалось добиться значи-
тельных результатов. Есть сре-
ди восьмиклассников и призеры, 
и победители.   

Первыми на региональ-
ном уровне сразятся побе-
дители и призеры олимпиа-
ды по истории отечественных 
спецслужб (21-22 декабря). 
Остальные олимпиады прой-
дут с 12 января по 4 февраля 
2012 года.

В первых числах декабря завершился муници-
пальный этап всероссийских предметных олимпиад 
школьников 2011/2012 учебного года. В нем приняли 
участие 262 учащихся 8-11 классов из гимназии, шко-
лы №4, Глубоковской, Макушинской, Теребенской об-
щеобразовательных школ.

     По зАлАМ МУзея

ПОДАРКИ РАЗНЫХ ЛЕТ – ПОРТРЕТЫ, 
ПЕЙЗАЖИ, НАТЮРМОРТ

В разные годы Опочецко-
му краеведческому музею в ка-
честве подарков было переда-
но несколько картин. Среди них 
портреты известного российско-
го дипломата и государственно-
го деятеля, боярина Афанасия 
Лаврентьевича Ордина-Нащоки-
на (ок. 1605-1680), псковского 
генерал-губернатора, устроителя 
г.Опочки как губернского города 
графа Захара Григорьевича Чер-
нышева (1722-1784) и отважной 
комсомолки, учившейся в школе 
№1 г.Опочки, – Тамары Калнин. 

Несколько пейзажей, ба-
тальная сцена и натюрморт до-
полняют небольшую картинную 
галерею краеведческого музея. 
В их числе натюрморт «Дары 
от грядки» и картина «Зимний 
уголок деревни Кицково» кисти 
К.М.Громова, написанные им в 
конце  1990-х годов.  


